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2016年初的中国足球仍然是“冰火两重天”，转会市场
上随便一个球员都上千万的“红火”的另一面，是国奥队三
战三败无缘里约奥运会的冰冷现实。俱乐部加大投入疯
抢球员诚然不能叫错，但“土豪”们大搞金元足球的同时，
能否和所有球迷“约”一个——三五年后，今天挥舞支票的

“土豪”们，能打造一支有点“亮色”的预备队，这个要求不
算过分吧？

其实，国奥无缘奥运我们都不太意外，但以这样的方
式离去，说明去年国家队的“溃败”并非偶然——虽然中国
足球市场蒸蒸日上，但青训体系上不去，恐怕一二十年内
中国球员仍然只能“窝里横”，在自家联赛里“享受”上千万
的身价。

这个时候说青训，显得毫无新意，但这个时候还不说
青训，中国足球就要彻底烂根了。青训贵不贵？那得看怎
么比，在江苏海门，有个珂缔缘青少年足球俱乐部，老板李
太镇是卖拖鞋的，身家有限，一年投入几百万，为了足球他
连房子都卖了，但他的球队建队至今4年多，请韩国和巴西
外教来免费教孩子踢球，每天要用学校的场地训练，居然
拿了2014年全国Ｕ12锦标赛冠军。用李太镇的话说，这真
是“既开心又悲哀”。

这“悲哀”多少有点道理。都说中国足球“不差钱”，问
题是钱都用到哪里去了。青训不是建一个基地，拉一支队
伍这么简单，这些容易“出成绩”的表象，很容易掩盖青训体
系不完善的现实。我们要更多的球场、更多踢球的孩子，更要
俱乐部持续不断的投入以及一整套的青训理念和体系。

“土豪”们花个几千万买内援，这对追求眼前成绩的俱
乐部来说无可厚非，但除了在金字塔尖“买买买”，总得干
点打牢塔基、造福长远的事情。毕竟社会关注度极高的足
球项目和足球联赛除了商业属性，还具有公益属性。为中
国足球未来培养更多的优秀球员，满足广大球迷的殷切期
望，不仅是俱乐部和联赛本该承担的义务，也是增强自身
底蕴、打造俱乐部文化、凝聚城市精神的应有之举。

其实在这个问题上，中国足协完全应该有所作为，最
简单的方法就是强制要求投入，并且投入比例不能太低。
而去年底公布的一项青训调查表明，与球员动辄千万的身

价相比，中超、中甲、中乙的49家俱乐部中，只有9％的俱乐部青训投入过千万。
当然除了俱乐部投入，中国足协本身更应该把主要精力放在青训上，尽快建

立起遍及全国的青训网络，并与俱乐部青训梯队联网，做好“伯乐”，不让千里马
被埋没。

关于青训，办法很多，关键是要踏踏实实去
做。中国足球的“土豪”越来越多并不是坏事，但
要打造“百年老店”，必须在青训上也“豪气”一
下。果能如此，或许再过10年20年，真可以“王
师北定中原日，家祭无忘告乃翁”了。

1月17日，“飞人”刘翔发微博晒出
一组与女友吴莎登黄山游玩的照片，并
配文称：“腊八节游黄山，累并快乐着”，
引发网友热议。照片中，二人同穿黑色
情侣装，在黄山奇石以各种造型合影留

念，童心未泯的刘翔还在其中的一张照
片上给吴莎PS上了一对可爱的兔子耳
朵，恩爱羡煞旁人。这也是刘翔公布恋
情后，首次公开“秀恩爱”。

（据《广州日报》）

“火箭”奥沙利文17日在伦敦举行
的斯诺克大师赛决赛中10：1轻松击败
霍金斯，第六次赢得这项赛事冠军。

世界排名第八的霍金斯只在首局
获胜，之后比赛完全成为奥沙利文个
人的表演，其中有３局比赛，霍金斯一
分未得。

这场胜利也让奥沙利文追平了“台
球皇帝”亨德利6次在大师赛夺冠的纪
录，10：1也是大师赛决赛中最悬殊的比
分之一。

奥沙利文赛后说：“我太激动了，8个
月没有参加大赛之后重返赛场，能取得

这样的战绩让我感到惊讶。”
自从去年5月在世界锦标赛四分之

一决赛失利后，奥沙利文一直处于休战
状态。这场胜利表明，尽管已经40岁，
但他依然来之能战，战之能胜。

有2000多名球迷现场观看了这场
比赛，奥沙利文最后得到20万英镑的
奖金。

大师赛是斯诺克界历史最悠久的比
赛之一，奥沙利文曾22次参赛，11次打
入决赛。中国球员丁俊晖曾在2011年
赢得这项赛事冠军。

（新华社伦敦1月17日电）

1992年巴塞罗那奥运会时，约翰逊
和伯德以荣誉球员的身份入选“梦之
队”，“魔术师”和“大鸟”在打完那届
奥运会后就宣布退役。科比本赛季结束
后就退役，他却不希望以这种荣誉球员
身份去打今年的奥运会，1月16日，他
正式宣布，不代表美国男篮参加里约热内

卢奥运会。
在接受采访时，37岁的科

比表示：“我想现在是年轻人的
时间了，他们是时候上场去表现
了。”科比还提到，虽然代表美国
男篮打球很美好，但是他更希望
穿着湖人战袍打完自己的最后
一场比赛。湖人本赛季在常规
赛受尽羞辱，以9胜33负排名
西部倒数第一。许多球迷建议
科比代表美国男篮参加最后一

届奥运会，为自己的职业生涯画上一个完
美句号。科比去年11月30日宣布本赛
季结束后就退役，曾有消息说他考虑过出
战今年的奥运会，但这位湖人巨星这次却
下决心退出“梦之队”。

2000年悉尼奥运会前，科比拒绝入
选美国男篮，因为他正在与妻子瓦妮莎热
恋。由于性侵案，科比无法参加2004年
雅典奥运会。在2007年美洲篮球锦标赛
中，科比帮助美国男篮夺得10战全胜的
佳绩，赢得金牌并获得2008年北京奥运
会参赛资格。在2008年北京奥运会和
2012年伦敦奥运会上，科比帮助美国男
篮夺得两枚金牌。在北京奥运会的赛场
上，科比场均拿到15.0分、2.8个篮板、
2.1次助攻，在8场比赛的投篮命中率达
到46.2%，这位人气巨星受到中国球迷的
极大欢迎。 （据《羊城晚报》）

科比宣布不参加里约奥运会：
是年轻人的时间了
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奥沙利文第六次赢得斯诺克大师赛冠军

刘翔吴莎携手游黄山
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